

EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario ageno á la política.—Defensor de los intereses de España en Marruecos

يوم الخميس 20 ربيع الثاني 1327

SUSCRIPCION

Melilla, en esta ciudad... España, Tánger y Tetuan, Abonamiento... Número suelta, 5 céntimos

SUPLEMENTOS ARABES

Directorio, Redacción, Administración y Tableros, cada de la Iglesia, número 2

SUSCRIPCION

Abonamiento... en esta ciudad... en España, Tánger y Tetuan... en el extranjero... Número suelta, 5 céntimos

BIBLIOGRAFIA

Memoria de la Junta de Obras del Puerto

Hemos sido honrados con un ejemplar de la Memoria de la Junta de Obras del Puerto, escrita por su ilustrado ingeniero don Manuel Becerra.

Es un documento interesantísimo, que se sale de lo normal, pues aparte el relato minucioso de las obras ejecutadas en 1907 y 1908 en los puertos de Melilla y Chafarinas, contiene varios proyectos realizados en dicho plazo por orden de la Dirección de Obras Públicas y que son los siguientes:

Zoo con fondak y encerradero para ganado; enfermería indígena, almacén de granos y mercaderías, ferrocarril á los límites, ya construido, en Melilla, y depósito de carbón para la Marina en Chafarinas, también construido.

Entre los proyectos aprobados figuran: Pozos artesianos en Melilla y Cabo de Agua (ya concluidos); abastecimiento de aguas en Melilla; aljibes en Chafarinas y obras de dragado y apertura de un canal que una Mar Chica con el mar.

En estudio tiene: edificio para Sanidad Marítima, obras de atraque y abrigo en Alhucemas y en el Peñón de Vélez de la Gomera.

Además se inserta la estadística comercial de los años 1907 y 1908, notas de observaciones meteorológicas y de mareas. Intercalados en el texto van preciosos fotografías, planos, abacos y porción de datos que hacen de la Memoria un utilísimo libro de consulta.

Admira la fecunda labor intelectual del Sr. Becerra durante el último biénio, máxime si á los estudios y proyectos que realizó oficialmente, y que quedan enumerados, se adicionan los particulares, entre los cuales desouella el ferrocarril á Beni-Ba Ifur. Solo una cabeza tan bien organizada como la suya, es capaz de cima á trabajos tan varios é importantes, sin desatender las múltiples obligaciones que le imponen su cargo.

La parte tipográfica demuestra el adelanto á que en Melilla ha llegado esta industria, pues ha sido confeccionada y encuadernada en los talleres de EL TELEGRAMA DEL RIF. La parte de planos y litografía es de la casa «Artes Gráficas» de Madrid.

Hoy nos limitamos á acusar recibo de la Memoria y á exponer á grandes rasgos los puntos de que trata. En días sucesivos, convenientemente autorizados, daremos á conocer los proyectos de mayor interés.

Nuestra entusiasta enhorabuena al Sr. Becerra por su meritoria labor, tan útil y benéfica para el progreso de Melilla.

Encuadernación Moderna

EN ESTA IMPRENTA

RABAT

Muley El-Kebir en Zaer

Nuestro activo corresponsal, Fabra, nos comunicó anteaer la noticia de que Muley El-Kebir, el moreno y cancanado hermano del Sultán Muley Hafid, ha sido proclamado soberano por la tribu de Zaer, en la cual se encuentra refugiado.

Oportunamente dimos cuenta de la fuga de Muley El-Kebir, y hoy podemos completar nuestros informes con noticias que acabamos de recibir de nuestro corresponsal en Rabat.

Sábase que la fuga fué debida al temor que el príncipe abrigaba de correr la misma suerte de su hermano Muley Mohamed.

Muley El-Kebir recibió confidenciales avisos de Fez en los cuales se le decía que el Maghzan había recibido acusaciones contra él de boca del Glaui.

Desde que los expedicionarios salieron de Marrakech empezaron á ser algo tirantes las relaciones entre el príncipe y los grandes caides.

El hermano del Sultán se quejaba de no ser tratado con la consideración que su egregia persona merecía, pues no se le daba la muna correspondiente, y además se prescindía de sus consejos.

Lejos de recoger el Glaui estas quejas, empezó á conspirar contra el príncipe, escribiendo cartas á Muley Hafid en las cuales trataba de hacer resaltar la actitud ambiciosa de Muley El-Kebir.

En Rabat no se cree que la fuga del Príncipe tenga trascendencia, pensando más bien que se vea obligado á ganar el asilo de algú morabito para salvar su vida, pero tales cosas suelen verse en Marruecos que nada tampoco tendría de extraño que el nuevo Pretendiente se mantuviera durante mucho tiempo entre los Zaer, quechando con su rebelde presencia el prestigio del Sultán de Fez.

Sección árabe

وداع جناب السفير الصيني

بجلالة السلطان

خرج جناب السفير مري دلحال من

العاصمة المغربية بعد ان توادع مع جلالة

مولاي عهد اكبرط موادعة ودادية وهي

اثنان الهائلة اعرب له السلطان بانه يستقبل

بكل بوج وسرور دوام موا صلانة الوداد

ية مع الدولة السبني لية

واملنا وطيد بان تسعى السجارة المغر

بية التي توفد لمدريرد في تامين علايق

الاتفاق فيما بين الدولتين ضرورة تاكد

اجتياح الا تقابل بينهما

اخبار الشرق

الدولة العثمانية

جا اخبار تنبي ان الاحوال حادية

والسكنية سايدة اما السلطان المعزول فبد

وضع تحت الهراقة في قصر بسالونيك

بعد ان وصل بيته وبين امواله ومجهور رانه

وحلالة السلطان الجديد ترد عليه النهائي

من الافطار واليهالك

توليات مخزنية

شاع ان الكاج بز عيسى توي قيادة

المشورة السلطاني عرض اخيه الذ توجه

اوراسة المحملة الشريفة الصاربة على

البوير كما يقال ايضا انه ولد بوشتي

البعراضي لسيتولي تالما علي العاصمة

Desde Fez

(De nuestro corresponsal)

El Mezzan parece hallarse alegre y satisfecho, como si las cosas fuesen de la mejor manera.

A él pretende el Sultán hacerlo creer comunicándole á todas horas favorables noticias de la campaña que la mejalla cheuifiana realiza contra los M'Tir.

El jefe de la mejalla ha pedido á Muley Hafid instrucciones sobre si se deberá aceptar los ofrecimientos de sumisión que le hacen varias fracciones de aquella tribu, y el Sultán le ha contestado en sentido afirmativo. Esto quiere decir que, por ahora, no habrá más combates en Beni-M'Tir, y que las cosas quedarán exactamente igual que antes, hasta que los bereberes tengan á bien dar un nuevo golpe.

La noticia de que había muerto en la cárcel el padre del Kittani corrió por la ciudad con la rapidéz del rayo; pero de boca á oído, sin que nadie, entre las indígenas se atreviera á comentar el hecho en alta voz.

Ahora se dice que varios personajes tienen propósitos de pedir una audiencia á Muley Hafid para suplicarle tenga alguna clemencia para con los demás individuos de la familia del Kittani que aguardan en las cárceles que se decida de su suerte.

Muley Hafid parece encantado con la política de crueldades y gallardías que sigue. Los cuidados de su imperio aun que graves, no le han quitado el buen humor, y el soberano se dedica á divertirse.

Hace dos días presidió un concurso teológico al que acudieron muchos ulemas, á los que recompensó con cantidades en metálico.

Del campo del Pretendiente no se sabe otra cosa sinó que ha hecho que-

mar vivo á un kaid de la tribu de Hissne, por haber se pechado que estaba en secreta inteligencia con el mezzan.

Se añade que el bárbaro mezzan ha llenado de terror á la tribu, cuyas fracciones se han sometido todas al Mezzan diendo.

A esto se reduce cuanto puede comunicarse hoy á este periódico.

ESPAÑA

EN LA REGIÓN DEL MULUYA

Crisis comercial de Melilla en la actualidad

(DE COLABORACION)

X.

Ante la extensión francesa, cuya marcha progresiva acabamos de patentizar, ¿cuál ha sido el resultado de la ocupación del Cabo del Agua y de la Restinga, hecha hace algo más de un año por las tropas españolas? Que ningún europeo puede pasar los límites de Melilla, que la anarquía impera más que nunca en el Rif oriental y que los destacamentos que ocupan los dos puntos que acabamos de citar están confinados entre las dunas de arena y el mar que los envuelve. De vez en cuando se hacen pasados militares á las tribus inmediatas; pero esto es todo. Nada de extensión económica ni política. ¿Y porqué ocurre esto?, se dirá. ¿Es por falta de hombres de acción ó de dinero? No. Ni una cosa ni otra hacen falta. El elemento militar y sus jefes se desesperan, lamentándose de la inacción á la que una política *sin objetivo*, política de abandono, les reduce; y en cuanto al dinero del Tesoro, se malgasta en subvenciones comerciales que no producen ningún resultado, ó en la construcción de un zoo que no recibirá jamás caravanas, á menos que los traficantes europeos de la orilla derecha del Muluya se las envíen.

El verdadero mal, que mata la influencia española y paraliza su extensión económica, procede de la dirección de los asuntos políticos en Madrid y de los hombres de Estado, que persisten en tratar lo que llaman «cuestión marroquí» por Tánger y Fez, sin querer tomar en consideración los consejos ó informes que les dirigen hombres eminentemente esclarecidos sobre la comprometida situación de los intereses de su país en el «Rif oriental» y el «valle del Muluya».

Muchos de los gobernantes españoles ó hombres de Estado carecen, desgraciadamente, del conocimiento de cosas de Marruecos, están poco al corriente de la política mogrebina y de la que dirige las tribus, dominando, por tanto, sobre todo el Imperio de los Cherifes. Es por esto por lo que se basan en la diplomacia europea, que trata las cuestiones de Gobierno á Gobierno, persiguiendo así, llenos de buena fe, en obtener del Magzón reformas ó satisfacciones que éste, por su estado lastimoso y sobre todo por su hipocresía, no puede ni quiere conceder. Por el contrario, una política de presión sobre las tribus situadas en la zona de influencia de las posesiones españolas, donde el Magzón carece de toda autoridad y de represistente, producirá los mejores resultados sin ocasionar grandes gastos.

¿Es que un General español como el General Marina no puede, por su política tan sabiamente combinada, obtener

en el «Rif oriental» las mismas ventajas económicas, necesarias á los intereses generales de su país, que las obtenidas por el General Lyautey? ¿Es que el Ilustre Gobernador militar de Melilla no ha dado y sigue dando cada día bastantes pruebas de su prudente y sabia diplomacia para que los destinos de la extensión española le sean del todo confiados?

Todos los que conocen y saben apreciar el valor diplomático y la energía de este brillante militar, están de acuerdo en que esto es el Jefe necesario para dominar la anarquía limítrofe á Melilla; mas, desgraciadamente, la acción de este General se encuentra moderada, cuando no detenida, por los mismos que debieron secundarle en su noble empresa.

La lamentable falta de decisión del Gobierno español y la diversidad de opiniones contradictorias de sus hombres de Estado, son las causas que han motivado la detención del primer movimiento impulsivo de la acción mixta-militar, única capaz de beneficiar á la extensión comercial española en el «Rif oriental» y el «valle del Muluya», ó sea el «Garb-el-Isar».

No es, pues, difícil deducir, después de leer lo que precede, que la crisis comercial que sufre actualmente Melilla ha nacido en este estado de cosas, porque sin una acción mixta-militar es imposible combatir la anarquía, crear mercados ni pacificar las regiones limítrofes para facilitar la circulación de las caravanas.

En efecto: si la anarquía continúa reinando, los mercados que podrían contrabalancear la acción comercial franco-argelina no podrían crearse, y las caravanas, por falta de garantía y de seguridad, se irían, como lo hacen actualmente, á la orilla derecha del Muluya, donde la ocupación francesa les ofrece las ventajas de su protección contra los que atentan á sus intereses y la supresión completa de los Zettata.

Luego estudiando á fondo la situación y observando claramente los hechos tal como se presentan resulta esta conclusión: «Que la crisis comercial que atraviesa Melilla es debida á dos causas que provienen tan sólo de la inacción española: la anarquía de las tribus y la extensión francesa.»

«Si para que el comercio de Melilla prospere, la anarquía que impera en los mismos límites de esta plaza, sea combatida y los mercados en el interior se creen á semejanza de los establecidos por los franceses en la orilla derecha del Muluya, España cuenta con la intervención de sus diplomáticos cerca del Majzén, se engaña enormemente, porque el Sultán, practicando la política mora, dirá: «mis arcas están vacías, mis tropas desorganizadas y las tribus siempre dispuestas á insurreccionarse. No me pidáis nada por ahora.»

Y la situación continuará así, sin finalidad, á menos que España quiera decidirse á intervenir directamente sobre las tribus vecinas á sus posesiones, como sus intereses económicos y políticos lo dan derecho.

Una intervención mixta-militar se impone, pues, cueste lo que cueste, os interese de todos en general. Esto es lo que vamos á tratar en el capítulo que sigue, exponiendo cual debe ser á juicio nuestro la política de la acción reactiva y el programa que se deberá seguir.

G. Delbrel.

Prohibida la reproducción.

INFORMACION TELEGRAFICA

(De nuestra corresponsal en Agencia Valera)

DE GUERRA

El «Diario Oficial» del ministerio de la Guerra publica las siguientes disposiciones:

—Concediendo el ingreso en el Cuerpo de carabineros al primer teniente del Regimiento de Infantería de Africa, Sr. Mata.

—Concediendo, en el Arma de Infantería, el retiro á cuatro coroneles, siete tenientes coroneles, cuatro comandantes, dos capitanes, y tres de estos últimos de la escala de reserva.

—Y, concediendo el reingreso en la escala activa, al coronel de Ingenieros, don Jacobo García y Roure.

NOTICIAS VARIAS

«La Gaceta»

Entre otras disposiciones publica las siguientes:

—Ascendiendo á embajador de España en Washington, á don Rodrigo Saavedra, marqués de Villalobar.

—R. O. disponiendo que el Capitán General, don Fernando Primo de Rivera, Inspector General de las Tropas del Ejército, asista á la Junta de Defensa Nacional, y tome parte en sus deliberaciones.

—Publicando el programa á que han de ajustarse los ejercicios de oposición para ingreso en el cuerpo de aspirantes á la Judicatura y al ministerio Fiscal.

—Anunciando una vacante de profesor numerario de la asignatura de grabado en dulce, de la Escuela nacional de Pintura, Escultura y Grabado. Y convocando el ejercicio de oposición para cubrirlo.

—Disponiendo que se publiquen en la «Gaceta de Madrid» los servicios prestados por la guardia civil, en la custodia de la riqueza forestal, durante los tres primeros meses del año actual.

SE ALQUILAN

Varios pisos altos y bajos en el Barrio Reina Victoria.

Para informes, Malpartida hermanos

Se vende una casa con piso bajo y alto, calle Avenida de Martínez Campos núm. 1, Polígono; para informes don Diego Vega.

la mayor parte de la fábrica de tapones de corcho que en Sevilla tienen establecida los hermanos Sres Maurf.

Desde los primeros momentos acudieron los bomberos del servicio de incendios, pero pronto se vió que sus esfuerzos iban á ser inútiles pues el agua carecía de la presión suficiente.

Las llamas destruyeron varios departamentos en los que había grandes existencias de corcho.

Un operario que tomaba parte en los trabajos de extinción quedó medio asfixiado por el humo.

Se desconoce la causa del siniestro, pero se cree que debió ser originado por una chispa desprendida del motor del departamento de fabricación.

El incendio fué presenciado por numeroso público.

Detenidos

Ha regresado á Huelva del pueblo de Cartaya el Gobernador civil.

En dicho pueblo han sido detenidos los autores del motin de consumos de que ha hablado la Prensa.

Negocio criminal

La guardia municipal de Bilbao ha detenido á un sujeto llamado Manuel Fernández, natural de Orense, el cual se dedicaba á llevar niños de Galicia, con promesa de darles colocación, y los dedicaba á la mendicidad.

Los niños han manifestado que cuando no recaudaban bastante, eran brutalmente castigados por Manuel Fernández.

Actualmente contaba con tres niños menores de 13 años, los cuales han pasado á un Asilo, mientras son recogidos por sus familias.

Obsequio á Moret

Los elementos liberales de San Sebastián han acordado invitar al señor Moret, á un banquete.

La fiesta se celebrará mañana jueves en el restaurant del Monte Uña, pues el Sr. Moret la ha aceptado.

Suicidio

El dueño de un caserío próximo á Fuenterabía se ha suicidado.

Se llama Javier Izá, y deja mujer y tres hijos.

Se ignora la causa de su fatal determinación.

Hombre ahogado

En el dique Euskalduna de Bilbao ha caído al agua, ahogándose, un joven.

El cadáver fué levantado por el juez de Marina.

60 Folletín de EL TELEGRAMA DEL RIF

EMILIO SALGARI

El Capitán Tormenta

(Propiedad de «La Novela de Ahora».)

La nave viró rápidamente, mientras los marineros descubrían por algunos instantes los fanales, y se dirigió hacia el promontorio para hacer ver á los turcos de la carabela que no tenían intención de exponerse al fuego de sus cañones.

Pero, apenas se puso á cubierto de ellos, echó anclas, y las dos chalupas fueron lanzadas al mar.

Todos estaban ya preparados. Llevaban arcabucos, pistolas y armas blancas.

—Vos, tío Stake, dirigid la primera; conmigo, Perpignano, El Kadur y seis

hombres—dijo la duquesa—y vos, Nikola, llevad la segunda con cuatro hombres. Abordemos por sorpresa, y no hagáis fuego hasta que lleguemos al lado de la carabela.

Bajaron á las embarcaciones, y se alejaron silenciosamente hacia la rada, resueltos á apoderarse de la nave enemiga.

CAPÍTULO XII

EL ATAQUE A LA CARABELA

Después del disparo de culebrina, la tripulación de la carabela no había vuelto á dar señales de vida.

Los hombres de guardia, convencidos de que aquel disparo había bastado para hacer cambiar de ruta á la goleta, debían de haberse vuelto á acostar sobre las lonas tendidas sobre cubierta, prosiguiendo su conversación interrumpida.

Las dos chalupas, separadas por un par de brazas una de otra, y debiendo atacar por ambas partes á los turcos,

avanzaban siempre en silencio, remando con extrema prudencia.

El tío Stake, en pie sobre el banco de popa, examinaba atentamente las tinieblas.

—Es extraño!—exclamó.—No distingo los fanales de la carabela.

—En efecto, no veo sino tinieblas en torno nuestro—dijo la duquesa.

—Señor teniente, vos que estais á proa, ¿distinguis los fanales?

—No—replicó Perpignano.

—Sin embargo, no hay escolleras por aquí—murmuró tío Stake.—¿Es que esos malditos turcos, en vez de dejarse sorprender, querrán sorprendernos? Es más fácil que nosotros veamos la carabela, que el que nos distingan los hombres de guardia.

Veamos si Nikola nos sigue.

Se volvió, aguzando la mirada en dirección á la rada. Una sutil línea oscura se divisaba á unos cien metros.

En torno brillaban tenuemente puntos luminosos, como si los remos agita-

sen agua saturada de moluscos fosforescentes.

—¿Nos harán traición las noctilucas?—dijo inquieto tío Stake.—Hasta los moluscos del Mediterráneo se han aliado con Mahoma y sus creyentes.

Y alzando un poco la voz, añadió:

—Adelante siempre, muchachos. Cuando estemos en la rada, veremos si esos pájaros de mal agüero nos esperan, ó han apagado los fanales para dormir con más tranquilidad.

La chalupa, que se había detenido para permitir al contramaestre hacer sus investigaciones con exactitud, prosiguió su marcha silenciosa hacia la rada de Hussif.

—Tío Stake—dijo la duquesa.—¿No sería mejor que tratásemos de desembarcar sin ser notados?

—Los turcos no hablarían en descubrir la galeota, y, siendo en mayor número, la captarían. ¿Qué resistencia podrían ofrecer los dos griegos que la custodian?

—Es cierto.

Extranjero

Brasil

Dimisiones. No se admiten. La situación política. Candidato presidencial. Elecciones

Sábase que el ministro de Hacienda del gobierno del Brasil, ha presentado su dimisión, y que lo propio ha hecho, el general jefe del Estado Mayor Central.

El presidente ha manifestado á ambos que no les admite la dimisión.

La situación política del Brasil está muy perturbada, y se afirma que es muy posible vaya á la Presidencia de la República, el mariscal, Hernies Da Fonseca, que actualmente desempeña el ministerio de la Guerra.

Las nuevas elecciones se celebrarán en 1910.

Francia

Fábrica quemada

Un telegrama de Ruan dice que en el inmediato pueblo de Lille Romire un terrible incendio ha destruido por completo una fábrica de vaselina.

Al desplomarse la techumbre quedaron sepultados 10 hombres, de los cuales murieron tres, recibiendo los demás graves heridas.

Italia

Por la paz

En el Congreso italiano un diputado socialista, recordando el aniversario de la Conferencia de la Haya, dijo que el pueblo desea el mantenimiento de la paz.

Tanto el Presidente del Consejo como el de la Cámara se manifestaron de acuerdo con el orador, consignando que Italia favorecerá los trabajos para la paz, no solamente en provecho propio, sino en el de todo el mundo.

Portugal

Concurso hípico

Se han celebrado las pruebas del gran concurso hípico hispano-portugués, que han durado tres horas, habiendo quedado la victoria indecisa.

Tanto los españoles como los portugueses se han presentado muy bien montados.

El Rey asistió á la fiesta. Se dice que el primero y el tercero de los premios fueron ganados por los tenientes de Caballería señores Gomez Espencer y Febrel.

NOTICIAS

Visitas

El General Gobernador recibió ayer numerosas visitas. Muchos jefes del vecino campo, que no habían podido venir anteayer, le complimentaron ayer, entre ellos Chalady.

Destinos

Es probable que el Comandante Madariaga pase á la Brigada Disciplinaria y á la vacante que deja en el Regimiento de Africa el de igual empleo D. Carlos Cos Gayon.

Música

Programa de las piezas que ejecutará esta tarde, de 17 á 19, en el Parque Hornández, la banda del Regimiento de infantería de Melilla:

Pasodoble «La alegre trompetería», Lloó.

Valses «En el Casino», Gudi.

Fantasia de la ópera «Fausto», Gonnod.

Zarzuela «El arte de ser bonita», Jimenez y Vives.

Pasodoble «El señor...», Calleja.

El «Sevilla»

Llegó, procedente de Málaga, con varios pasajeros, entre ellos D. Federico Tonda Buono.

Zurpó para Chafarinas y Cabo de Agua.

Buena obra

Se ultiman las obras que se realizan en el mercado descubierto detrás de la casa del Sr. Salama.

Las inmundas cuevas han desaparecido, y así mismo el barracón de madera próximo al Cuartel de Caballería.

Con las obras realizadas por iniciativa del General Presidente de la Junta de Arbitrios, quedará aquel sitio en buenas condiciones para el objeto á que se le destina provisionalmente.

Decimos provisionalmente, porque se impone ya un mercado fuera de murallas.

Cine

Esta tarde y esta noche habrá sorprendentes funciones cinematográficas, con hermosas películas.

Desonellan por su novedad «Novela de una cantante» y «José el estúpido».

El Cine es el lugar de reunión de los melillenses, jueves, sábados y domingos.

Un ángel

A las cinco de la tarde de ayer subió al cielo el niño José Francisco Alonso, hijo del sargento de Melilla D. Pío.

A las cinco de hoy tendrá lugar el entierro.

Reciban sus desconsolados padres y familia nuestro pésame.

Mr. Guy entre nosotros

Tenemos el gusto de anunciar la llegada á esta plaza de Mr. Guy, célebre mo listo parisiés contratado por una importante casa de Málaga, para satisfacer los justos deseos que la moda impone á toda señora elegante.

No dudamos del gran éxito que obtendrá Mr. Guy, teniendo en cuenta el excelente resultado alcanzado en Málaga, en donde un querido colega ha dicho ocupándose del triunfo de este afamado modisto:

No podía menos de suceder así, estando entre nosotros Mr. Guy.

En Melilla, Hotel Colón.—En Málaga, Castelar 4.

El tiempo

El día de ayer amaneció y terminó nublado, lloviendo á ratos.

Las calles del Mantelote y las de los barrios exteriores estaban intransitables por los muchos baches que se formaron.

Veladas gratas

Estas noches, los socios del Casino Militar pasan unas veladas agradables, pues varios de ellos las amenizan con gramófonos de su propiedad.

Hemos oído ya lo de los señores Rabio, Hornacz, Ariza y Santacruz, con discos de mucho mérito, como los impresionados por las señoras Daroléo, Barrientos, Galvani, señores Titta Ruffo, Cristall Bonci, Carusso, Auselmi y otras eminencias del arte lírico.

Se alquila

una espaciosa habitación en la calle de la Iglesia núm. 4.

Para informes, en la misma casa.

Función benéfica

El notable Cuadro Artístico del Casino Unión Recreativa prepara una velada con fin benéfico que tendrá lugar, probablemente, la víspera del Corpus.

Teatro Alcántara

CINEMATÓGRAFO IDEAL
sin oscilación

Gran función para hoy 20.

3.100 metros, dos horas de exhibición de los magníficos cuadros de asuntos cultos, cómicos y dramáticos. Última creación de los cuadros en colores «El milagro de Brahma», «José el Estúpido», cuadro dramático basado en la realidad, «La novela de una cantante» y otros de los mayores éxitos. Los precios los de costumbre.

AVISO

Se vende una estantería completa con mostrador de tablero nogal y un aparador con cristal de una sola pieza de grandes dimensiones, perteneciente al antiguo Establecimiento de Don David J. Melu, situado calle San Mignel número 26.

Informarán, Bazar Reina Victoria, General Chacel 1.

Crimen en Málaga

Historia conocida.—Un tiro.—El autor del crimen.—Se presenta.—El motivo de la agresión

Nuestros lectores recordarán que no hace mucho tiempo, se fingaron de la hacienda de Santa Amalia, en el camino del Colmonar, dos muchachas una con un guarda y la otra con un trabajador del campo. Pues bien, la historia ha tenido un sangriento epílogo. El padre de las jóvenes, don Juan Facia, ha sido muerto por el raptor de una de las muchachas, hijas suyas.

Cuando el Sr. Facia salía días pasados, como de costumbre, á soltar las bestias para que pastaran, se sintió un disparo de arma larga y cayó al suelo bañado en sangre.

A la detonación acudieron varios trabajadores y la familia de la víctima desarrollándose el cuadro que es de suponer, al encontrarse al Sr. Facia cadáver.

Media hora después de perpetrado el crimen, se presentaba á una pareja de la guardia civil, su autor Manuel López Fernández, como el hombre dicho, raptor de una de las hijas del muerto.

Parece que el agresor deseaba legalizar la situación contrayendo matrimonio con la hija del Sr. Facia, quien se negaba á dar su consentimiento.

Según otra versión, el agresor estuvo hablando con la víctima bastante tiempo, rogándole una vez más que le diera á su hija en matrimonio, á lo que se negó Facia nuevamente.

El crimen ha causado gran impresión en los alrededores de «Santa Amalia» ó «Los Aceiteros» como también se llama á la hacienda.

Se vende

cinco toneladas próximamente de romaches y hierro viejo sobrantes del montaje de la grúa Titán.

Para informes, en la Bolería Alemana (Polígono).

ANTONIO CORTILES SASTRE

tiene el honor de participar á su numerosa clientela y al público en general, que atendiendo á las exigencias del negocio, ha trasladado su Taller de Sastrería, montándolo con arreglo á los preceptos de la moda, á los espaciosos locales de la calle de Tetuán número 3 (Barrio de Reina Victoria), en donde sus favorables pueden admirar el importante surtido en géneros de todas clases, propios de la presente estación, que acaba de adquirir en el extranjero.

LA LUNA ROJA

(FOR EL CABLE)

De suscribe correspondiente la Agencia Fabre

Revista militar suspendida

Con motivo de las abundantes y persistentes lluvias, ha sido suspendida la importante revista militar que debía verificarse en el campamento de Carabanchel y á la que iba á asistir S. M. el Rey.

Weyler en Palacio

El Teniente General D. Valeriano Weyler ha estado hoy en Palacio cumplimentando á S. M. el Rey.

Interrogado el General, manifestó que su ida al régio placer había sido solamente un acto de cortesía.

La cuestión de Marruecos

En las Cortes.—Interpelación de don Odon de Buen.—Contestación del Ministro de Estado.

El sábio catódico D. Odon de Buen ha desarrollado en el Senado su anual interpelación acerca de la política de España en Marruecos.

Expone la necesidad de hablar claro y de precisar cuáles son nuestras aspiraciones.

Alude á la política que sigue Francia en sus fronteras de Argelia, muy digna de tenerse en cuenta.

Deduce la consecuencia de que si no imitamos su conducta, siguiendo una política totalmente opuesta á la que ahora seguimos, vale más abandonar nuestras plazas de Africa.

Cóce el orador que no hay motivo

para alarmas, pero sí para preocuparse del estado de Melilla y de Ceuta.

Describe la situación de Melilla, antes próspera y ahora en un estado gravísima crisis, por lo que urge que intervenga el Gobierno desde una solución satisfactoria á las justas aspiraciones.

Afirma que la actitud de las kábilas es favorable á la intervención española, para que el óden reine en aquellas anárquicas regiones.

Termina insistiendo en la necesidad de imitar la política francesa, para que Melilla vuelva á ser lo que debo ser.

Contesta al senador el ministro de Estado manifestándole que reconoce, pues no puede hacer otra cosa, la situación anómala en que se encuentra el Imperio de Marruecos, lo que no significa que el Gobierno haya de renunciar á seguir tratando con el majzen.

Consigna que España está obligada á cumplir todos los compromisos que contrajo en la conferencia internacional de Algeciras.

Manifiesta que el Gobierno hace cuanto está de su parte para conseguir el florecimiento de Melilla, contando en primer lugar con la cooperación de la distinguida guarnición.

Interviene en el debate el Sr. Gallón.

Cambios del 19

París 11'65
Londres 28'08

Temporada de Verano

Malpartida Hermanos S. en C.

Grandioso surtido ha recibido esta casa en sedería para trajes de señoras, alpaca y lanas inglesas para señoras y Caballeros, fantasías en Granadinas, piqué, céfros, batistas, cortes de blusas y confeccionadas de nausú y seda.

Grandes existencias en sombreros de paja, antecas, sombrillas, quitasoles, abanicos y bastones.

Camisas, cuellos, puños y corbatas á precios baratísimos. Encajes valencianos, adornos, y en tiras bordadas, un inmenso surtido procedente de Suiza.

200 dibujos en batista á 0'25 pesetas metro.

Barrio Reina Victoria

AVISO

Aquello que se consideren con derecho á reclamar por concepto de jornales ó material invertido en las obras de construcción de la casa núm. 3 de la calle de Tetuán (Barrio de Reina Victoria) cuyos trabajos han estado á cargo de los contratistas Sres. Amigó y Compañía, pueden dirigirse al propietario de la finca Don Antonio Cortiles.

Granada

Córdoba

Málaga

y Melilla

cuatro poblaciones muy importantes por los monumentos históricos que encierran y la bondad de su privilegiado clima. Un viaje por dichas capitales, es lo más sugestivo que puede imaginarse. Para evitar desembolsos, basta adquirir las caprichosas postales que acabamos de recibir con vistas de los edificios y lugares más notables. En objetos de escritorio tenemos cuanto se puede apetecer y advertimos que nuestras tintas son las más preferidas por los inteligentes. Libros, libretas y libritos. Para convencerse, visiten

La Española, General Chacel, 4

LOS EXTREMOS

Calle del General Chacel

Despacho de carnes frescas,

embutidos y jamones

Butifarras estilo catalán, todas las noches.

Manteca destilada superior.

Lechoncillos á 2 pesetas kilo en canal

